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FECHA: Octubre 11 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sobrevivió a choque y vuelco”  

Criterio “Quieren de vuelta dinero de refinería”  

 “La agencia espacial se aleja de Hidalgo”  

 “Ninis en Hidalgo, más de 150 mil”  

 
“Trabajando por incrementar presupuesto” 

 “Refinería Bicentenario proceso injusto”  

 
“Federación subestima a Hidalgo afirma Penchyna”  

El Independiente “PRI elige buenos amigos pero malos candidatos”  

La Crónica “Va con todo Penchyna, por el bienestar social”  

 
“Surten recetas falsas”  

 
“Clima errático revive males desterrados”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-José Rojo reta a Fayad y le exige plan de trabajo: El ex dirigente del PRI en la entidad, José Antonio Rojo 
pidió a Omar Fayad, actual presidente de esa fuerza política y quien busca quedarse en ese cargo por cuatro años más, 

presentarle su proyecto de trabajo para el Revolucionario Institucional y con base en eso decidirá si apoya su candidatura o 

no.  A menos de 15 días de que se realice el registro de planillas para renovar el Comité Directivo Estatal, acusó que Omar 
Fayad no se ha acercado a él para tratar de convencerlo de apoyar una candidatura de unidad.  Como representante de la 

que calificó como “una de las expresiones más fuertes del PRI en la entidad”, el hijo del ex gobernador Jorge Rojo Lugo 
consideró que su apoyo es incondicional al partido tricolor, pero no puede apuntalar a alguien si no cuenta con su plan de 

trabajo.  “Es el trabajo de todos, el PRI no sólo es su dirigencia estatal y nacional ni los comités, el partido está conformado 

por expresiones políticas de todas las regiones del estado, que históricamente requieren de participación”, señaló. El 24 de 
octubre se realizará el registro de planillas que contenderán por la dirigencia del Revolucionario Institucional en la entidad, 

Omar Fayad ha señalado que buscará llegar a esa fecha con un solo registro, el suyo, y que dialogaría con todas las 
expresiones para convencerlos de su proyecto.  “No he hablado con él, no he tenido comunicación con Omar Fayad, me 

gustaría alguien que entienda al partido, he escuchado gente que tiene intenciones, pero nadie se ha acercado a mí”.  Y 

entre líneas envió un mensaje a Fayad Meneses: “quienes decidan participar tienen que entender que el partido somos 
muchos y que se requiere comunicación interna y respeto hacia dentro para poder salir adelante”. Adelantó que si el actual 
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dirigente priísta le presenta su proyecto, será escuchado. “Valdría la pena saber qué programa de trabajo tiene, quien se 

registre habrá de tener una propuesta y habrá que escucharlo”. Desde iniciado el proceso interno del PRI para renovar la 

dirigencia, ningún militante había desistido en señalar al ex alcalde de Pachuca como el mejor cuadro para continuar al 
frente del partido.  

Claves-Elección 

• El 24 de octubre se realizará el registro de planillas para la renovación del Comité Directivo Estatal, el cual validará que 
los participantes cumplan con los requisitos. 

• Los más de 600 consejeros políticos estatales del partido tricolor elegirán a su nuevo presidente el 31 de octubre 
mediante votación directa. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-AMLO, gallo del PT para la elección presidencial: Arturo Aparicio Barrios, integrante del Consejo estatal del 
Partido del Trabajo (PT), indicó que el gallo para su partido en las elecciones presidenciales es Andrés Manuel López 

Obrador, sin embargo aclaró que esa candidatura no está amarrada, pues el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, 

podría ser otra opción. “Es un escenario que todavía no está claro, digo que va a tardar. AMLO lo ha dejado muy claro, si 
es una alianza de izquierda o de centro izquierda donde vayamos los del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), 

López Obrador está en la postura inclusive de ver quién es el mejor candidato, no se va a amarrar para la candidatura”, 
agregó. Hasta el momento el candidato del DIA, que integra a PRD, PT y Convergencia, es López Obrador, pues en 

ocasiones anteriores los dirigentes nacionales de dichos partidos han estado de acuerdo con esa opción.  No obstante, “el 

PRD puede tener otra propuesta, que puede ser Marcelo Ebrard y Convergencia también puede sacar sus propia propuesta, 
pero el bloque apoya a AMLO”. De acuerdo con Aparicio Barrios, el Partido del Trabajo aceptaría que Marcelo Ebrard sea el 

candidato para las elecciones de 2012, siempre y cuando sea una candidatura de unidad, apoyada por todos los partidos 
del DIA. “PT respectaría que AMLO no fuera el candidato del DIA. No esta peleado el tema de que Marcelo podría ser el 

candidato, pero eso sería bajo consenso. Si después de las reglas que se pongan en el bloque del DIA. Pero siempre y 
cuando sea una candidatura con la izquierda”, aseveró el ex dirigente del PT en Hidalgo. “Todavía falta mucho, en un año 

cambian los escenarios políticos. Todo puede pasar en un año, dependerá de las circunstancias, hay condiciones como el 

bajo crecimiento del país para que AMLO llegue a la presidencia”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-El PRI estuvo contra la pared: El líder de la corriente Nueva Izquierda en Hidalgo, Luciano Cornejo Barrera, se 

descartó como protagonista para contender por un municipio en las siguientes elecciones. En la agenda política 

hidalguense se discuten las posibles alianzas entre el PRD y PAN para las elecciones de 2011. Sin embargo, en comparación 
con las del 4 de julio pasado, las de hoy han causado más escozor entre los políticos y militantes de ambos partidos. ¿Ha 

considerado participar como candidato por algún municipio? Yo ya no regreso. Yo fui alcalde hace varios años en 
Tezontepec de Aldama (1994-1997) y dejé una buena semilla sobre cómo hacer gobierno diferente al PRI. Los resultados 

ahí están y hasta la fecha me lo sigue reconociendo la gente. En caso de llegar a participar y ganar la elección voy a pelear, 
no contra el PRI ni mis compañeros, sino contra mi gente por la razón que sea. En noviembre probablemente tome 

posesión de mi cargo como diputado federal para suplir a Guadalupe Acosta Naranjo (por Nayarit). Si se va como 

diputado, ¿cómo va a seguir apoyando al PRD en Hidalgo? Con trabajo y más trabajo, con una actitud propositiva. 
El amor de mis amores es el PRD. He luchado toda mi vida para que el PRD sea un partido que dé propuestas y que sea 

una alternativa para los ciudadanos, aunque no ha sido fácil porque en Hidalgo ha predominado el PRI por muchos años. 
Cuando fui alcalde, era el único y al siguiente periodo ganamos ocho alcaldías. ¿Cómo ve las alianzas derecha-

izquierda? Primero quiero comentar que esta última etapa de las alianzas para los comicios de 2011, han causado más 

escozor que las que culminaron el 4 de julio. Hay más ventarrones y está nublado, pues hay personajes de la política 
nacional como Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas que se han manifestado en contra de una coalición 

con el PAN.  En las elecciones a gobernador muchos le apostaron al fracaso de las alianzas, pero pudimos constatar que en 
los cinco estados del país donde las hubo, se ganaron tres y prácticamente empatamos en dos (Durango e Hidalgo). Esto 

permite ver que cuando hay intención y búsqueda de encausar la democracia para cambiar las cosas, son positivas las 

alianzas. En las elecciones pasadas, como Nueva Izquierda ¿lograron colocar a alguien en la Cámara de 
Diputados? No. Pero tenemos que separar las cosas, nuestro equipo se atrevió a conformar esta alianza y pagó costos 

políticos y finalmente llegó al terreno de nuestra expresión, y no ganamos nada, teóricamente. Pero en la búsqueda de la 
democracia, en la intención de que el gobierno priista tuviera que reflexionar y mejorar su acción, los pusimos contra la 

pared, en el buen sentido de la palabra, cimbramos su estructura en la entidad. Pasa a segundo plano el asunto que si 
ganamos puestos o no. Si hay inconformidad de algunos compañeros; no vamos por los cargos, vamos por la 
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transformación del estado, entonces no ganó nada Nueva Izquierda en cuestión de espacios, pero sí ganó en función de 

actuación moral, ya que nos la jugamos en querer transformar todavía más las instituciones. Dato En las elecciones a 

gobernador muchos le apostaron al fracaso de las alianzas, pero pudimos constatar que en los cinco estados del país donde 
las hubo, se ganaron tres. Pasa a segundo plano el asunto que si ganamos puestos o no. Vamos por la transformación del 

estado Luciano Cornejo, Nueva (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-No es campaña del PRI la de "Pachuca para los pachuqueños": La dirigencia estatal del PRI 
solicitó a una organización de taxistas, encabezada por Pedro Solares Cuevas, que retire la campaña discriminatoria que 

tiene como principal lema Pachuca para los pachuqueños. Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal de 
ese partido, expresó, en relación con esa frase, que el mayor fenómeno social de este siglo es la migración. "Pobres de los 

mexicanos si en Estados Unidos se emprendiera una acción semejante", expresó el dirigente al referirse a la propuesta del 
dirigente de transportistas. "Deslindo al partido de la campaña que Pedro Solares, mas que como priista, en su carácter de 

persona, pueda impulsar. No estamos de acuerdo en el fondo de esa campaña, que es ideológico". Se espera, dijo, que 

Solares lo aclare para que precise que esa postura es de carácter personal, pero sin involucrar al tricolor, aseveró. 
PROMESA INCUMPLIDA  Fayad Meneses apuntó que Solares se comprometió a retirar esa campaña desde el viernes 

antepasado, lo cual no ha ocurrido, reconoció. "Ya le dije que pobres mexicanos migrantes si las autoridades 
norteamericanas piensan como él", reiteró. Agregó que no se puede apoyar una acción intolerante de esa naturaleza, 

particularmente porque "hay mucha gente que no nació aquí, pero que por corazón, por voluntad o por necesidad, ha 

decidido quedarse a habitar estas tierras. "No podemos limitarla en sus derechos políticos ni civiles. Creo que Pedro Solares 
debe revisar sus expresiones y retirar la propaganda de inmediato o aclarar que la hace en lo personal o en su carácter de 

transportistas". Fayad evadió en tres ocasiones responder si habría sanciones contra Solares en caso de que no retire los 
anuncios que ha colado en unidades del servicio público. En reciente entrevista, tras un acto público desarrollado en el 

Congreso del Estado, el dirigente partidista y diputado federal, aseveró, al hablar de otro tema, que el PRI podría aliarse 
con el PRD en el Congreso de la Unión para disminuir el Impuesto al Valor Agregado (IVA). (redacción, Ojo Política)  

Independiente-PRI elige buenos amigos pero malos candidatos: Reconoce que sus correligionarios han realizado 

un pésimo trabajo. En vísperas de las elecciones de presidentes municipales, la oposición recupera espacio debido a que el 
PRI selecciona como aspirantes a un cargo público a buenos amigos pero que resultan ser malos candidatos en la práctica, 

con lo que ignora a su militancia en activo, afirmó el líder en la entidad de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 

Onésimo Serrano González. Ante este panorama, el dirigente consideró que el priismo en Hidalgo debe asumir el papel de 
organización política y no de dependencia de gobierno.  Crítico del partido en que milita, Serrano González declaró que 

"algunos" actores políticos del PRI han realizado un pésimo trabajo desde el cargo que desempeñan porque "hemos dejado 
de ponernos verdaderamente en los zapatos de la gente" y después la ciudadanía cobra "facturas" cuando emiten su voto. 

Demás reconoció que el priismo en Hidalgo soslayó abanderar la causa y la gestión "porque muchas veces damos la 
espalda a nuestra militancia, hemos dejado solas a la bases". Por ello, Serrano González consideró que el tricolor está ante 

una prueba de fuego que exige cambiar el proceso interno de selección de los candidatos a las 84 presidencias municipales, 

así como retomar las causas del partido. Esto, dijo, con el objetivo de que en los comicios de 2011 el PRI gane mínimo 65 
alcaldías. Para lograr la meta, el dirigente propuso que la selección de los aspirantes sea sin amiguismos, ni compadrazgos 

o cultos a liderazgos viejos. Posible método de selección, dijo, sería una encuesta que tome en cuenta las opiniones de las 
bases del priismo y de la ciudadanía. Así como un "un análisis profundo de personalidad, comportamiento de dirigente y 

militante, solvencia moral pública y privada de los candidatos priistas y sobre todo hacer a un lado a aquellos que sólo 

buscan ganar espacios de poder cuando imponen a candidatos cercanos a sus intereses. De no hacer caso a tales 
exigencias "nos vamos a la ruina". Afirmó que los dirigentes del partido deben impulsar la gestión, porque "no se ha hecho 

como se debe de hacer. La gente nos la cobra". La ciudadanía "sabe que cuando hemos estado con ellos, han estado con 
nosotros, cuando los hemos abandonado igual nos abandonan, no es que cambien de ideología, sino que cobran facturas", 

dijo el dirigente de la CNC. (redacción, página 02) 

Síntesis- Por Pachuca busca PRD llegar sólo a comicios: ante el anuncio que han hecho integrantes del PRD para 
buscar la candidatura de ese instituto político para la presidencia municipal del estado, la dirigencia estatal del PRD, 

informó que será hasta enero del 2011 en que se decida el método y personaje. En este sentido el presidente del Comité 
directivo estatal de este organismo político, señaló que de momento sería adelantado hacer algún tipo de señalamiento al 

respecto, pero dejó en claro que lo que su partido buscará es competir el tres de julio con candidatos propios para la 

capital del estado. "En este caso y como en otros buscaremos llegar con nuestros propios candidatos". Al mismo tiempo 
manifestó que pese a la postura adelantada de algunos integrantes de su partido, como es el caso de José Guadarrama 

Márquez e Isidro Pedraza, señaló que no es posible decidir nada aún debido a que no son los tiempos. (Jaime Arenalde, 
página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Síntesis- para el 2011 Analiza pende alianza en municipios: Los integrantes de los comités municipales del PT 

analizan ya las propuestas de alianza que les han sido presentadas por diferentes institutos políticos rumbo a las elecciones 

para la renovación de los 84 alcaldes en el estado, aseguró el comisionado nacional del PT Arturo Aparicio Barrios. Al 
respecto, añadió que apenas son los primeros acercamientos y pláticas para conocer la opinión de la militancia en los 

municipios y será antes de terminar el año en curso en que ya puedan tener un diagnóstico de los lugares donde una vez 
iniciado el proceso electoral y llegados los tiempos sea posible celebrar una alianza y que está los lleve al triunfo. “ Hay 

compañeros de municipios, de comités municipales que han establecido pláticas con el PRD, PAN y Convergencia y 

entonces primero estamos analizando la situación global y vamos a tener un balance, espero que sea finales de noviembre 
para saber en qué municipios el PT, están planteando una alianza amplia y que otros quieren irse solos o en cuales 

solamente van con él de PRD". Añadió que será antes de terminar el año que hagan un diagnóstico. (Jaime Arenalde, 
página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Agencia espacial, lejos de Hidalgo: La Agencia Espacial Mexicana se aleja cada vez más de Hidalgo. La 
decisión de su instalación en Tulancingo no depende del gobernador de la entidad ni de los diputados federales ni del 

científico Fernando de la Peña Llaca. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) será la encargada de elegir el 

estado donde se asentará el centro de investigaciones.  A dos meses de finalizar 2010 no hay un pronunciamiento de la 
instancia federal, por lo que los 10 millones de pesos etiquetados para el comienzo de la obra en el Valle de Tulancingo “lo 

más probable es que se conviertan en un subejercicio y se regresen a las arcas de la Tesorería de la Federación”, advirtió 
Jorge Romero, diputado hidalguense.  El legislador por el distrito de Tepeapulco y quien es integrante de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología en el Congreso de la Unión, reveló que la bancada priista sólo puede hacer exhortos y acuerdos, pues 
Juan Molinar Horcasitas, titular de la SCT, en su calidad de presidente de la Junta de Gobierno de la agencia espacial, 

decidirá a qué entidad se le concederá el proyecto. Desde hace dos años el científico hidalguense, Fernando de la Peña 

Llaca junto al gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong y el astronauta de origen mexicano, José Hernández, 
han impulsado al Valle de Tulancingo como la mejor opción para establecer el centro de investigaciones y desarrollo de 

tecnología espacial. Sin embargo, en últimas fechas, más de ocho estados del país han mostrado su interés de llevarse la 
Agencia Espacial: Jalisco, Coahuila, Colima, Yucatán, Chihuahua, Baja California, Querétaro, entre otros. Todas las 

entidades aducen que cuentan con el respaldo de infraestructura para quedarse con el proyecto. Para Jorge Romero, la 

“indecisión” del gobierno federal genera incertidumbre: “no tengo elementos para decir que está en riesgo, pero tampoco 
argumentos que nos den certeza, lamentablemente el gobierno de Calderón se caracterizado por la incertidumbre y hoy 

esta es una más”. La semana pasada el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio, acudió a la Cámara de Diputados 
en la comisión de Presupuesto, pidió que se explicara a dónde irán a parar los 10 millones de pesos que en el Presupuesto 

de Egresos de la Federación están etiquetados expresamente “para el inicio de la edificación de la Agencia en Tulancingo”. 
De acuerdo al decreto que crea la agencia espacial, serán realizados cuatro foros nacionales para determinar la política 

espacial mexicana, la discusión final se tiene prevista para febrero de 2011, por lo cual, los recursos que originalmente eran 

para Hidalgo se regresarán a las arcas de la Tesorería de la Federación. “Hoy está en manos de la Secretaría de Hacienda 
el que nos de una respuesta de qué van a hacer con ese recurso y de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes qué 

diga dónde se va a instalar la agencia espacial”, expuso el legislador. Jorge Romero explicó que planteará ante la máxima 
tribuna de México, que el domicilio de la agencia espacial se defina mediante un estudio técnico realizado por el Gobierno 

federal, del cual auguró: “Hidalgo saldría vencedor”. Las características geográficas del Valle de Tulancingo, su cercanía con 

el Distrito Federal, la limpieza del aire para efecto de las ondas satelitales, la infraestructura carretera y el desarrollo que ya 
existe en la estación terrena de Tulancingo”, son las ventajas que ofrece la entidad para el establecimiento de la AEXA. 

“Llevamos mano como se dice coloquialmente, pero además es un acto de justicia porque en Hidalgo es dónde se inició el 
proyecto y donde se impulsó”.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Criterio-Debe federación reponer recursos: Los legisladores federales priistas por Hidalgo buscarán que en el Pre-

supuesto de Egresos de la Federación 2011 se etiqueten los mil 500 millones de pesos que el gobierno del estado pagó por 
los terrenos donde se asentará la refinería Bicentenario. Durante su primer informe de actividades legislativas, el diputado 

federal David Penchyna Grub afirmó que tratarán que la federación reintegre el dinero invertido, "vamos a ver cómo diablos 
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etiquetamos los mil 500 millones de pesos para que nos regresen el dinero, más costos financieros", aseveró. Además, dijo, 

tratarán de que Pemex se haga dueño pleno de los terrenos, "buscaremos que a partir de que paguen los terrenos, Pemex 

se haga propietario de ellos y a partir de ahí los vamos a traer a raya hasta que construyan la refinería". También subrayó 
que si la paraestatal "no se atreve a construir la refinería", Hidalgo tendrá que demandar constitucionalmente por daños y 

perjuicios, "porque el estado invirtió y perdió dinero y perjuicios por aquello que se iba a ganar y se dejó de ganar", señaló 
el legislador. Penchyna Grub indicó que, en materia de finanzas públicas, para Hidalgo mil 500 millones de pesos 

representan 40 por ciento de sus presupuesto; lo que comparado con el de Pemex, dijo, únicamente representa 0.1 por 

ciento, "por qué los hidalguenses tienen que adquirir una deuda que es un beneficio para todo el país". La construcción de 
la refinería Bicentenario, abundó, "es un juego perverso", pues pobladores del sur del estado ya realizaron inversiones en 

busca de beneficiarse con el asentamiento del complejo, "hay gente que ya compró terrenos, que ya compró camiones de 
carga y los ejidatarios renunciaron a su vocación agrícola". El pasado 24 de junio, recordó, en su comparecencia el director 

del Pemex, José Luis Suárez Coppel, afirmó que las obras de la nueva refinería se licitarán en el primer trimestre de 2011; 
sin embargo, "a la fecha apenas se ha licitado la barda perimetral". El representante popular consideró que el retraso de la 

construcción de la refinería Bicentenario "es jugar con la voluntad del estado", ya que para la entidad "mil 500 millones de 

pesos son mucho, podríamos estar haciendo muchas cosas". Dato Representa 40 por ciento del presupuesto estatal 

Criterio-Destaca iniciativa de apoyo a Pymes: En compañia de varios sectores de la sociedad y la política, el diputado 

federal por el distrito 4, David Penchyna Grub, rindió su primer Informe de Actividades Legislativas ante los medios de 

comunicación, ya que "es un ejercicio de libertad de expresión para quienes son representantes de ella", dijo. El legislador 
hidalguense resaltó que durante su primer año de labor legislativa, los diputados de la bancada priista atrajeron para 

Hidalgo recursos extraordinarios por el orden de los seis mil millones de pesos, invertidos en rubros como salud, educación, 
medio ambiente e infraestructura carretera. Además, indicó que hace seis meses presentó ante el Congreso una iniciativa 

que pretende potencializar el apoyo que destina la banca de desarrollo a las micro, pequeñas y medianas empresas, "esta 
iniciativa pretende obligar a la banca de desarrollo que hoy está paralizada, a detonar las Pymes". El representante popular 

priista señaló que ha sostenido reuniones con el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar 

Horcasitas, quien le ha manifestado, dijo, coincidir en que la instalación de la Agencia Espacial Mexicana se realice en 
Hidalgo. Los terrenos conocidos como las Antenas en Tulancingo son ideales. Por último, dijo que el presupuesto de 

egresos de Hidalgo da énfasis a obras inconclusas. (Yuvenil Torres, página 04) 

Sol de Hidalgo-El aviso de elección anterior: El ex gobernador Miguel Ángel Núñez aseveró que aunque el PRI 
hidalguense cumple sus compromisos y los resultados están a la vista, debe reforzar su trabajo electoral a fin de que en las 

próximas elecciones municipales gane la mayor confianza ciudadana. -¿Pachuca, una elección difícil? "Pachuca y el resto de 
los municipios. Considero que en los 84 tenemos que seguir trabajando con intensidad para lograr la confianza mayoritaria 

de la gente. "Es evidente que en las pasadas elecciones recibimos un aviso muy claro de que aún haciendo bien las cosas, 
hay que hacerlas todavía mejor, y en eso estamos". -¿Dependerá del candidato que presente el PRI en Pachuca? "Siempre, 

los candidatos, hombres o mujeres, despiertan una simpatía natural entre la población. Esperamos que quien elija nuestro 

partido sea alguien le guste a la gente y haga un buen trabajo, una vez que tenga el voto mayoritario". -¿Usted ve un buen 
gallo o hay varios? "Creo que hay muy buenos, afortunadamente, varios hombres y mujeres", concluye Manuel Ángel 

Núñez, quien, durante su sexenio, perdió, a manos del frente-perredista Quintín Pérez Portillo, la alcaldía de su natal 
Actopan, en el trienio 2003-2006. No obstante, pronosticó que espera que sean buenos, como siempre, los resultados de 

las elecciones municipales de julio de 2011, pues, afirmó, "hay un trabajo constante, hay compromiso y hay resultados". 

Finalmente, agregó: "Lo que los hidalguenses, los mexicanos, queremos, es un buen gobierno. Y para ello hay que tener 
una clase política formada, comprometida y deseosa de servir, como lo hemos constatado con el PRI, tanto en Hidalgo 

como en el país". (redacción, Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina pide periodos de 4 años para alcaldes: Geraldina García Gordillo, presidenta municipal de 

Pachuca, se mostró a favor de la propuesta del gobernador Miguel Osorio Chong de aumentar los periodos de los alcaldes a 

cuatro años, pero dijo que la iniciativa de reelección de los ediles se tiene que estudiar y analizar minuciosamente. La 
alcaldesa capitalina dijo que la ampliación de las administraciones municipales a cuatro años, beneficiaría en la realización, 

planeación y ejecución de proyectos a mediano y largo plazo. “Creo que es importante, ya que los periodos de tres años no 
alcanza para hacer y planear proyectos a mediano y largo plazo, creo que un periodo de cuatro años sería muy bueno para 

dejar proyectos ya concretos, sin embargo, creo que lo de la reelección es un tema muy delicado que se tendría que 
analizar a detalle”, dijo.  La ex dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo indicó que otra de las ventajas 

de ampliar el mandato municipal sería en la obtención de recursos de los programas federales. “Los trámites para poder 

bajar recursos de los programas federales llevan algo de tiempo, entonces creo que un año más sería muy valioso en esta 
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cuestión, en la obtención de recursos para poderle entregar mejores resultados a toda la ciudadanía pachuqueña. Se 

pueden gestionar y desarrollar proyectos que fortalecerán al municipio en todos los ámbitos y que actualmente no es 

posible definir debido a la duración de las administraciones”, señaló. García Gordillo refirió que aunque está a favor de la 
ampliación de los periodos municipales, extenderlos hasta seis años llevaría a un desgate personal de los acaldes.“Creo que 

ampliarlo más tiempo, a nivel personal llevaría a un desgaste importante, yo considero que cuatro años es un muy buen 
periodo. Sí coincido en la ampliación de los periodos, creo que administrativamente un año es muy importante, sobre todo 

cuando quieres incidir en la reingienería en los procesos administrativos, creo que cuatro años es tiempo suficiente para 

establecer una relación adecuada con la población”, explicó. La propuesta inicial del gobernador Osorio Chong es pasar de 
tres a cuatro años el periodo de gobierno de las 84 alcaldías, las cuales serán renovadas en noviembre de 2011. En caso de 

que los ediles acuerden subirlo hasta seis años, el gobernador los respaldará. El mandatario estatal consideró que los 
municipios de la entidad son los que tienen más dificultad en cuanto a Seguridad Pública, a causa de que cada tres años 

son cambiados los mandos y en algunos casos los elementos policíacos, por lo cual la propuesta de ampliar los periodos 
podría aminorar la inseguridad en los municipios. Por su parte la diputada federal, Paula Olmos Hernández calificó de 

interesante la propuesta del gobernador ya que dijo en tres años son muy pocos para planear, decidir, desarrollar, al frente 

de una alcaldía; la legisladora priista dijo que los ayuntamientos y sus asambleas no se puede reinventar cada tres 
años.“Cuando ya se tienen que ir es cuando además está más enganchado el ayuntamiento y no sólo el presidente 

municipal sino en general a todo lo que viene siendo su asamblea”, dijo. “Los municipios no se pueden inventar cada tres 
años, tienen que tener una continuidad, entonces, me parece muy interesante la propuesta, me parece una propuesta de 

lo más interesante, creo que tres años son insuficientes, la próxima elección es histórica se tendrán alcaldes de más de 

cuatro años”, finalizó. 

Claves-Ley órganica local 

• La nueva Ley Orgánica Municipal permitirá a los ayuntamientos y a los organismos públicos municipales desempeñar su 

labor con mayor eficacia, para así atender las demandas y necesidades de la sociedad. 

• La ley fue resultado del trabajo conjunto entre los tres poderes, organismos públicos autónomos, gobiernos municipales, 
especialistas, académicos y sociedad en general. 

• En breve se presentará a la LX legislatura local la iniciativa para ampliar los periodos de los ayuntamientos de tres a 
cuatro, cinco ó seis años, para concretar proyectos. (Jonathan Collazo, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Saldo negativo del fin de LFC: disidentes: A un año de que se emitiera el decreto de extinción de Luz y 
Fuerza del Centro (LFC), los dirigentes de la disidencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) consideraron que el 

saldo es negativo, pues el servicio eléctrico en la zona centro del país registra mayores deficiencias, los empleados no han 
logrado colocarse en un trabajo formal, los costos para el gobierno federal se elevaron, y las pérdidas para los industriales 

han ido al alza debido a las constantes interrupciones del suministro. En entrevistas por separado con MILENIO Diario, 

Alejandro Muñoz y Jorge Sánchez expusieron que los resultados negativos son sobre todo en lo que se refiere a los 
usuarios, a quienes se les brinda un servicio más deficiente y costoso. Muñoz, dirigente de la oposición del SME y ex 

tesorero del gremio, aseguró que la merma en el servicio ha generado inconformidad en los usuarios de la zona centro, 
pues las fallas en el suministro aumentaron entre 25 y 30 por ciento. En este sentido, el presidente de la Coalición 

Temporal de Miembros del SME, Jorge Sánchez, señaló que los principales argumentos para extinguir a la empresa fueron 

los altos costos y el mal servicio, lo cual empeoró pues el Tiempo de Interrupción al Usuario (TIU) se elevó 30 por ciento. 
“El 13 de octubre de 2009, dos días después de la extinción de Luz y Fuerza del Centro, la titular de la Secretaria de 

Energía, Georgina Kessel, informó que el TIU era de 108 minutos contra 75.7 minutos de CFE, y ahora los datos de la 
misma dependencia registran que a julio de 2010 el TIU de CFE es de 126.1 minutos”, precisó. Según Sánchez, a 

septiembre de 2010, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) recibió 4 mil 883 quejas de usuarios por deficiencias 
en el servicio y cobros mal calculados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo que llevó a dicha paraestatal a 

ubicarse como la empresa con mayores quejas. “Mientras que LFC reportó del 1 de enero al 11 de octubre de 2009 1 mil 

419 quejas, CFE la superó en 3 mil 464; ello en el lapso de 11 meses”, detalló. Por otra parte, el panorama para los ex 
trabajadores de LFC no ha sido positivo, pues mientras la contratación de los mismos en CFE ha mantenido una grave 
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lentitud, se ha recurrido a empresas contratistas cuyos empleados desconocen el manejo de la red eléctrica. En este 

sentido coincidió Muñoz, quien no obstante de reiterar su confianza en el Ejecutivo federal de que se cumpla la promesa de 

reinsertar en el mercado laboral a los ex trabajadores de LFC, lamentó que los avances sean lentos, pues hasta el momento 
sólo se ha contratado a poco más de 2 mil trabajadores en CFE, de los más de 28 mil 742 que cobraron su liquidación. 

También consideró que la conformación de cooperativas de ex trabajadores para que ofrezcan servicios de proveeduría a 
CFE no ha tenido los resultados proyectados, pues a un año del fin de LFC sólo se han conformado seis empresas que dan 

empleo a 350 ex trabajadores. Lo anterior, aseveró, es producto de que la paraestatal ha privilegiado la firma de contratos 

con empresas privadas de contratistas, que con las constituidas por ex trabajadores del servicio eléctrico que poseen la 
experiencia para operar la red de la zona centro, con lo cual se incumple la promesa de darles prioridad y han aumentado 

los accidentes fatales. (Mariana Otero, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que luego de su penosa intervención en la comparencia del secretario de Educación, Alonso Lujambio, en la Cámara de 
Diputados el legislador Jorge El Travieso Romero, (conocido por su afición a los golpes), mostró de nuevo su prepotencia 

en un conocido restaurante de la ciudad, pues por sus pantalones y su tejana negra no deja que otros hagan uso del 
micrófono del kareoke. 

Además de aguantarle sus fiestas, los meseros se quejan de que no les deja propina. 

que la Sección 15 del SNTE emula las celebraciones de los tiempos de Carlos Jonguitud Barrios, cuando cada 22 de 
septiembre festejaban Vanguardia Revolucionaria, pues este viernes los sindicalistas sostuvieron un encuentro fraternal en 

el salón Benevento, al cual no dejaron entrar a los medios, para ensalsar los logros conseguidos luego de la marcha de 

docentes realizada hace un año. 

que Gustavo Perlin Monzalvo, ex director de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), 
quien destacó en su paso educativo por una escandalosa venta de plazas, junto con cuatro operadores más, ya está de 

vuelta en las esferas burocráticas del estado. 

A pesar de que fue inhabilitado por la Contraloría del estado por vender los puestos educativos, Perlin Monzalvo consiguió 

un puesto en la Secretaría de Agricultura, arropado por su titular, Manuel Sánchez Olvera. 

Ahora, la Contraloría deberá investigar, pues seguramente está dado de alta con otro nombre. 

que en días recientes se sucitó un extraño robo, en el que se vieron involucrados José Luis Quijano Rivera, chofer de altos 

mandos del SNTE; y Nancy Coronado, titular de la Caja de Ahorro, a quienes les despojaron de dos millones de pesos, 
luego de retirarlos del banco. 

que a pesar de que pomposamente se ha dicho que mil 500 policías resguardan el orden en las instalaciones de la feria de 
Pachuca, lo cierto es que ésta ha dejado mucho que desear, pues ha habido asaltos e incluso una asistente fue golpeada 

por los dueños de un puesto de pan a la salida del recinto, frente a dos policías que no quisieron hacer más. 
 

que entre funcionarios y empleados del gobierno estatal, y en particular en la Secretaría de Desarrollo Social, sorprendió el 
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nombramiento de Juan José Tapia González como nuevo titular. 

Esto no agradó a muchos, porque dicen que llegó para cuidar al rebaño, pues poco o nada podrá hacer en cuanto a los 
programas de la dependencia, por el poco tiempo que le resta. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que al interior del PRI estatal siguen los rencores con algunos de sus militantes. Dicen que José Antonio Rojo retó al 

actual dirigente del partido, Omar Fayad, a que lo convenza de su candidatura para ver si lo apoya o no, pues el líder del 
grupo de los Rojo asegura que Fayad no le ha enseñado ningún plan de trabajo, pero ya quieren obligar a apoyarlo. Hasta 

cuestionó que esa no es una candidatura de unidad sino de unos cuántos. ¿Omar logrará la candidatura de unidad? Habrá 
que ver. 

Que definitivamente este no es el año de Hidalgo, pues parece que la Federación engañó deliberadamente a las 
autoridades hidalguenses al ilusionarlos con tres mega proyectos: el aeropuerto de Tizayuca, la refinería en Tula y la 

Agencia Espacial Mexicana en Tulancingo. Dicen que los diputados priistas Paula Hernández, Ramón Ramírez y 
Jorge Romero todavía están esperanzados en que estos proyectos sean una realidad en el estado, los cuales cada vez se 

ven más lejos. 

Que a diferencia de los informes de Carolina Viigiano y Gloria Romero, quienes quisieron hacerlo estilo telenovelero y 

con todos los reflectores como si fueran actrices, el de David Penchyna fue más austero y con la gente de Tulancingo. 
Dicen que al priista se le vio contento durante su discurso, aunque se enojó considerablemente cuando comenzó a decir 

que los recursos extraordinarios para Hidalgo los redujeron 30 por ciento. 

Que luego de que el CEN del PAN mandara una felicitación a su homólogo del PRD, en Hidalgo los dirigentes estatales de 

estos partidos están muy emocionados con lograr lo mismo en la entidad para los comicios del próximo año en donde se 
elegirán presidentes municipales, el único problema es que al interior de los partidos hay infiltrados que tratan de tumbar la 

alianza aún y cuando no está ni pactada. Dicen que ambos partidos comenzarán una limpia de militantes. 

Que en Hidalgo ya nos alcanzó la paranoia en cuanto a la guerra contra el narcotráfico. Y es que ayer, algunos que saben 

de estos temas o dicen saber, lanzaron una alerta sobre seis regidores ejecutados en Ciudad Sahagún. Después, se dijo 
que unos policías habían sido asesinados por la región del Corredor de los Balnearios. Ni uno ni otro fue cierto. ¿Serán 

obuses lanzados a propósito o sólo es de gente sin quehacer en domingo? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo más probable es que se conviertan en un subejercicio y se regresen a las arcas de la Tesorería de la Federación; el 
gobierno de Calderón se caracterizado por la incertidumbre.” Jorge Romero, diputado federal, sobre los avances para la 

construcción de la Agencia Espacial Mexicana en Hidalgo.  

“Creo que es importante, ya que los periodos de tres años no alcanzan para hacer proyectos a mediano y largo plazo; creo 

que un periodo de cuatro años sería muy bueno.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la propuesta del 
gobernador Miguel Osorio de alcaldes de cuatro años en el cargo. 

“No he hablado con él, no he tenido comunicación con Fayad, me gustaría alguien que entienda al partido.” 
José Antonio Rojo, militante priista, sobre la candidatura de Omar Fayad para permanecer en la dirigencia del PRI 

estatal. 
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 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con el propósito de dar a conocer a la población hidalguense sobre los monumentos y 
acciones que se realizan en la entidad con motivo del bicentenario de la independencia y centenario de la revolución 

mexicana, en el programa “ videochat con tu funcionario", participará próximo 12 de octubre, a las 12 horas, Juan Manuel 
Menes Llaguno... (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Bajar el IVA o no, ésa es la cuestión… (redacción, primera plana) 
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